

Je me souviens de mon premier voyage ... tout seul !

C'était il y a un peu plus de 60 ans. Jeune ado, comme il n'y avait pas de vacances d'été prévue cette année-là, j'avais accepté de réaliser un travail scolaire volontaire.

Dans la liste des travaux à choix proposés par le maître c'est celui sur l'église de Romainmôtier qui m'avait attiré à l'époque.

... Le lien entre ce qui précède et le voyage me direz-vous ?

C'est qu'habitant Vallorbe, il me fallait prendre le train jusqu'à Croy, puis marcher jusqu'à Romainmôtier (30 minutes).



Je me souviens d'avoir gagné un prix symbolique pour mon travail, qui avait principalement consisté à coller des cartes postales sur des feuilles quadrillées A4, en écrivant quelques commentaires entre les illustrations.

J'ai appris et retenu depuis cet été-là quelques mots à moitié savant, comme : ambon¹, narthex² et transept³.

Ecrire, mettre joliment en page, découvrir cette église, de fond en comble, m'a fait davantage voyager que les quelques kilomètres en train et à pied.

Je prends conscience, que pour moi, ce *déplacement* n'a eu qu'une importance relative. Le but, la nouveauté, la découverte ont primé.

La preuve : Cet été-là, je suis retourné 3-4 fois à Romainmôtier.

Ben oui ! "J'avais pas pu" tout voir en une fois ...



Claude

¹ Tribune fixe d'où sont lus les textes dans un lieu de culte. Il sert à poser des livres saints et sert d'appui lors du message.

² Vestibule d'une église, entre le porche et la nef

³ Axe transversal d'une église par rapport à la nef, formant ainsi une croix.